

Un an après la crise, quel paysage de l'énergie en 2050 ?

Jean Eudes MONCOMBLE

Conseil Français de l'Énergie

Esquisser le paysage énergétique est un exercice indispensable pour élaborer des politiques énergétiques ou des stratégies d'entreprise. La construction de scénarios est souvent utilisée : ils sont souvent construits sur la base de tendances – démographiques, économiques, énergétiques, technologiques, sociétales – qui n'intègrent qu'assez exceptionnellement des ruptures.

L'année 2020 est une année assez extraordinaire qui semble avoir été marquée par de nombreuses ruptures liées au contexte sanitaire de la Covid-19. Même s'il sera nécessaire de laisser passer les années pour vérifier la pérennité de certaines de ces ruptures qui sont pour beaucoup marquées par de fortes incertitudes, on peut supposer des modifications assez fortes dans la vision que l'on peut avoir du futur de l'énergie.

Quels messages peut-on tirer de l'année 2020 quant à la vision du paysage énergétique de long terme ? Comment caractériser les systèmes énergétiques vers lesquels nos sociétés aspirent ? Que peut-on penser des modifications de comportements des acteurs ? Quels cheminement cohérents sont envisageables et souhaitables et quelles politiques les favoriseront ?

Mots Clés : prospective, Disruption, Politique énergétique, Covid-19.